

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA NOCHE  
VENTA SOLO DOS CUARTOS NÚMERO.  
ANUNCIOS: iprecio convencional

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
(TRES VECES AL DIA.)

TERCERA EDICION DE LA NOCHE  
Noticias y telegramas de la noche anterior y de todo el día de hoy hasta las ocho.

AÑO XXVII. N.º 614. EDICION TERCERA.

MADRID, VIERNES 14 DE ENERO DE 1876.

UNICO PUNTO DE SUSCRICION. MAYOR. 120.

**COMPANIA GENERAL TRANSATLANTICA.**  
VAPORES CORREOS FRANCESES.  
SALIDAS DE SANTANDER EL 21 DE CADA MES:  
PARA: MADRID, PUERTO-RICO, SAN TOMAS, COLON Y DEMAS PUERTOS DE LAS ANTILLAS.  
AGENCIAS PRINCIPALES:  
En Madrid, Sr. Santelli, Leganitos, 34.  
En Santander, Sres. Hijos de Dóriga, Herman-Cortés, núm. 4.  
Se expenden billetes en Madrid, Puerta del Sol, 9, y en Santander, Herman-Cortés, 1.

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 14 DE ENERO.

La Gaceta de hoy publica entre otras, las siguientes disposiciones:

**Gobernacion.**—Real orden facultando al director general de Beneficencia y Sanidad, para autorizar las exhumaciones y traslaciones de cadáveres.

**Fomento.**—Real orden declarando útil para la enseñanza, el papel de D. Rafael Segarra, titulado: Buena y segura forma de letra.

Ha llegado a Madrid en uso de licencia, el tercer secretario de la legacion de España en Bruselas, Sr. Dupuy.

Por el distrito de Orduña (Coruña) se presenta candidato el teniente coronel señor marqués de Cervera, con grandes probabilidades de éxito, según aseguraban anoche los amigos del gobierno.

En algunos círculos se espera con impaciencia el manifiesto de los radicales, y es opinión general que si logra conciliar las opiniones de la mayoría de las fracciones en que esta agrupación se divide, habrán dado sus autores, y sobre todo el señor Martos de cuyo espíritu conciliador se habla bastante, una prueba mas de su talento y habilidad.

Diez anoche la *Epoca*:  
«Todo el empeño del Cuartel Real en los primeros números de este mes, era presentar en discordia á los generales Quesada y Martínez Campos. El empeño es contraproducente, pues por ciegos que estén los voluntarios, no habrán podido menos de saber que dichos generales han llegado en la mayor armonía.»

Se queja anoche la *Prensa* de que en los estancos de Madrid no se encuentran cajetillas de cigarrillos de las que se venden á real.

Ayer continuaba cayendo nieve en muchos puntos de España.

Mañana á las tres se reúne el consejo de Agricultura.

La AGENCIA TELEGRAFICA de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche los siguientes telegramas de sus corresponsales:

Paris, 13.  
Los individuos de la izquierda reclaman la presencia de Buffet, Dufaure y Se. y en la próxima sesión de la comision permanente, para esplanar categóricamente la crisis ministerial producida durante el periodo de elecciones.

Málaga, 13.  
El gobernador civil guarda completa neutralidad en los trabajos electorales.  
Los constitucionales trabajan activamente en cuatro distritos con algun éxito.

Bajo la presidencia del Sr. Revilla continuó anoche la discusion pendiente en la sección de ciencias morales y políticas del Ateneo.

Diez anoche un periódico:  
«Algunos constitucionales, que se han separado de la opinion de la junta directiva, proyectan celebrar una reunion para redactar un manifiesto.»

El día 28 habrá recepción en palacio á las tres de la tarde, y por la noche comida oficial.

En la próxima semana pasará el ministerio de Gracia y Justicia al consejo de Estado la bula de las órdenes militares.

Anoche celebraron reunion en el salon del Conservatorio, los electores del partido liberal conservador del distrito de Palacio. Asistió el ministro de la Gobernacion, Sr. Romero Robledo, para dar las gracias á los electores por haberle proclamado candidato para las próximas elecciones. El Sr. Robledo en un elocuente discurso, manifestó su gratitud á todos y reiteró su constante propósito de defender la monarquía y la libertad. Contestaron al candidato el señor Sanchez Milla y Moreu, los cuales encomiaron los méritos contraídos en su vida política por el Sr. Romero Robledo, felicitando al distrito por su acertada eleccion.

De los periódicos de anoche:  
La *España* aboga por la unidad católica haciendo mención de las exhortaciones en este sentido del cardenal arzobispo de Toledo, y el cardenal arzobispo de Valencia, y atacando al señor Castelar por sus ideas libre-cultistas.

El *Tiempo* encomia por digno y por patriota el manifiesto de los constitucionales.

El *Siglo Futuro* escribe contra el lujo. El *Diario Español* dice que podrá su-

ceder que el partido á quien defiende la *Iberia*, no traiga á las Córtes el número de representantes que habia imaginado.

La *Politica* combate en el manifiesto del Sr. Castelar las tres afirmaciones de los derechos individuales, el sufragio universal, y la separacion de la iglesia y el Estado.

El *Pueblo Español* repite que el partido constitucional disidente, el moderado conciliador y el unionista, no pueden ser comparados con ningun partido de oposicion.

La *Epoca* se ocupa del manifiesto del Sr. Castelar, en sentido análogo al de la *Politica*.

La *Prensa* juzga difícil la solucion de los problemas de nuestra política. El *Cronista* ha entablado polémica con el *Scifeo*, sobre el manifiesto del Sr. Castelar.

Con extraordinario éxito se representó anoche en el teatro de Apolo el drama *Cid Rodrigo de Vivar*.

El Sr. Mata, á cuyo beneficio se ponía la obra en escena, alcanzó una ovacion tan grande como merecida: fué obsequiado con dos coronas, y la señora Liron con un magnífico ramo.

La empresa del teatro de la Comedia ha determinado restablecer los precios ordinarios de las localidades, y en su consecuencia, volverán á regir desde hoy viernes.

Anoche se estrenó con buen éxito en el teatro de Eslava, una comedia del Sr. Palomino de Guzman, titulada *La aguja de marear* que aunque lánguida en algunas escenas está verificada con facilidad y soltura. La ejecucion no pasó de mediana. El autor fué llamado al final del último acto.

Anoche, á las siete y media, desde el balcón del piso segundo de la casa número 3 de la calle de la Cabeza, se arrojó el inquilino llamado José Gonzalez, de unos treinta años de edad, de oficio sastrero. El desgraciado suicida fué conducido á la casa de socorro del tercer distrito, en donde á los pocos momentos espiró entre los mas agudos dolores.

Deja en la mayor miseria á su joven esposa y á dos niños, el mayor de cuatro años.

El juzgado de Palacio, que estaba de guardia, se constituyó inmediatamente en el sitio del suceso, disponiéndose fuese trasladado el cadáver al depósito del hospital General.

La *Agencia Americana* nos comunicó anoche los siguientes despachos telegráficos:

Paris, 13.  
El *Diario Oficial* publica la alocucion que dirige el presidente de la Repú-

ca al pueblo francés. Hé aquí el resumen:

«Los senadores y diputados deberán trabajar para mantener el orden y la paz. El mariscal presidente considera que las instituciones actuales no deben ser revisadas antes de haber sido lealmente practicadas. Se afirma en el derecho de proponer hasta 1880, la revision solo él. Mantiene la necesidad de hacerse política conservadora y verdaderamente liberal. Hace un llamamiento á todos los hombres para que, colocándose de parte de la defensa del orden y del respeto á las leyes con abnegacion por la patria, se sobrepongan á los recuerdos y aspiraciones de partido. Dice que desalienta y abate la existencia de propagadores de doctrinas antisociales y programas revolucionarios. Añade que no ha buscado el poder; pero que lo ejercerá sin debilidad ni flaqueza.»

Esta proclama aparece fijada hoy en Paris, y lo estará tambien el sábado en todos los ayuntamientos de Francia.

Berlin, 13.  
El tribunal de asuntos eclesiásticos ordenó ayer se estendiera el informe que precederá á la destitucion del arzobispo de Colonia.

Es probable que una oficina central de navegacion alemana sea creada.

Bruselas, 13.  
Los directores de los trabajos parecen dispuestos á reducir en 5 por 100 la reduccion que motivó la huelga. Se espera volverán al trabajo.

Número de huelguistas, 18000.

Paris, 13 (tarde).  
Fondos: el 5 por 100, á 104-82; el 3 por 100, á 63-97; el exterior español, á 17-3/4; el interior id., á 16-1/8; acciones de ferro-carriles portugueses, á 302-05; obligaciones á 244.

Paris, 13 (9 y 25 n.).  
La crisis ha terminado. El acuerdo ha sido restablecido en el gabinete.

Ha habido terribles tempestades en Argel y Orán, cuyos puertos quedaron deteriorados. Se estiman las pérdidas en medio millon de francos.

El correo retrasado.

Estella, 13.  
D. Carlos está visitando actualmente las líneas carlistas de las inmediaciones.

Ninguna noticia hay de Madrid.

Lisboa, 13 (tarde).  
Fondos: el interior, á 50-40; el interior español, á 16-43.

Londres, 12 (tarde).  
Consolidados ingleses, á 98; portugueses, á 84; españoles, á 17 3/4; el 5 por 100 francés, á 103 3/4.

Las noticias referentes á la insurreccion carlista recibidas en el ministerio

de la Guerra hasta la madrugada de hoy, carecen de interés.

Continúan las presentaciones á indulto, habiéndolo verificado ayer en Villasana un sargento del segundo de Alava, en Puente la Reina dos individuos, y en San Sebastian otros dos.

Anoche cerró el boision á 16-98, 6 ses lo mismo que por la tarde. No hubo operaciones.

## EDICION DE LA TARDE DE HOY 14 DE ENERO.

Hoy publica la *Gaceta*, como habíamos anunciado, el real decreto referente á la reconstitucion de los registros civiles destruidos en todo ó en parte por efecto de un accidente casual ó voluntario.

Tambien publica una instruccion dictando reglas para el cumplimiento de dicho decreto.

Los decretos referentes al movimiento del alto personal en el ministerio de Hacienda, que hoy aparecen en el periódico oficial, son los siguientes:

Nombrando director general presidente de la junta de la Deuda pública, á D. Antonio de Mena y Zorrilla, que lo es de Propiedades y derechos del Estado; para este cargo, á D. Carlos Grotto, que lo es de Impuestos; para reemplazar á este, á D. Salvador Lopez Guijarro; para la subsecretaría de Hacienda, á D. Fernando Cos-Gallon, director de Contribuciones; y para este destino, á D. Lope Gisbert, director cesante de Aduanas.

El notario D. Roman Gil Masgosa, á quien la academia matritense confirió la medalla de honor por sus distinguidos trabajos, ha tenido tambien la honra de que la diputacion lo nombre notario de la beneficencia provincial.

—Han sido nombrados por la diputacion, procuradores sustitutos de la Beneficencia, los Sres. D. Eusebio Casas y Castro y D. Ildelfonso Gutierrez Illana.

Se ha concedido autorizacion para construir un ferro-carril de Monsech á Lérida, á la «Sociedad carbonera metalúrgica española». Las obras de dicha via, que ha de poner los ricos carbonos de Monsech á más bajo precio y en mejores condiciones que los extranjeros en nuestros mercados, empezarán inmediatamente.

El Sr. Lafuente tiene asegurado el triunfo en Archidona, donde ya no lucha el Sr. Avila y Licera.

Por la direccion general de administracion Militar se han adoptado las siguientes resoluciones:

Concediendo la cruz de segunda clase de la Orden Militar al comisario de segunda clase D. Manuel Valdivia-so y Torraja.

Id. gran. de comisario de primera clase al efectivo de segunda D. Ramon Prieto de Izquierdo, y al que lo era graduado, oficial primero D. Enrique Calvo y Delgado y mencion honorifica al oficial segundo D. Antonio Fernandez y Goizueta, en recompensa del merito que contrajeron en la accion del Coll de Port.

Destinando al ejercito de operaciones de la derecha al comisario de segunda clase D. Francisco Estéban y Lpez de Gordon.

Disponiendo que el intendente de division D. José Rojo y Sotelo y el subintendente D. Ramon Sabater y de la Rosa que estaban destinados al distrito de Navarra el primero y al ejercito de operaciones de la derecha el segundo, pasen á continuar sus servicios á los distritos de Galicia é islas Baleares respectivamente.

Destinando á la direccion general al oficial segundo D. José Arana y Fernandez que servia en la seccion de ajustes de cuerpos, pasando á este el tercero D. Cirilo Blanco y Martin que estaba destinado para auxiliar del museo de Artilleria.

Del saqueo horroroso que han sufrido las islas Filipinas, dá una carta del 22 numerosos detalles. Los más sólidos puentes de piedra han desaparecido; hasta la fecha van encontrados quinientos cuarenta y tres cadáveres, quedando destruidas más de cuatro mil casas, y muertos más de 2000 caballos, 2393 carabaos; 1800 reses vacunas próximamente, 1000 de cerdas, grandes cantidades de frutos y diferentes buques, entre ellos los españoles Legasqui y San Lorenzo.

La diputacion provincial de Gerona ha acordado definitivamente no organizar los mozos de escuadra, ni fuerza alguna que haya de ser retribuida con fondos de aquella corporacion.

Se ha celebrado con una funcion religiosa en Cartagena el aniversario de la rendicion de la plaza despues de los seis meses de insurreccion, y cuarenta y siete dias de bombardeo.

El sábado 18 de los corrientes, á las 12, está convocada la junta general extraordinaria de acreedores en el concurso de la Peninsular, con la prevencion de que se tomará acuerdo con los que concurren. Tendrá lugar en el edificio de las Salesas, juzgado del distrito de la Audiencia, escribania de Murga.

Hoy recibimos de nuestros correspondientes las siguientes CARTAS DE LA GUERRA:

Lerín, 7.

La campana de aviso nos sorprendió ayer á las dos y media de la tarde anunciando venida de fuerzas por el camino de Allo, punto ocupado por el enemigo. Y en efecto, á poco rato subió la cuesta que conduce al pueblo

un alférez de caballeria carlista con bandera blanca y cruz roja, y un carruaje de las ambulancias de la Caridad conduciendo dos heridos del regimiento de caballeria de Castillejos, que le habian sido en el encuentro que cerca de Ofeiza tuvieron en días pasados, y de que di á Vds. cuenta en mi última, el uno en la cabeza y el otro en la pierna izquierda, los dos de poca gravedad. Como se dirigieron por la cuesta corta que termina en la plaza, y esta se halla fortificada, no pudo el carruaje entrar por ser más ancho que la puerta, y hubo necesidad de trasladarlos en camilla al hospital militar, donde se hizo entrega de ellos el director del establecimiento, dando el oportuno recibo al ayudante de las ambulancias, don J. Barrena, que los habia acompañado en union de un enfermero, cuidándolos en el camino con el mayor cariño.

El Sr. Barrena es un joven muy fino y simpático, y visto, como todos sus compañeros de asociacion, pantalón negro con franja morada partida, capote negro con botones dorados, como los de los oficiales de nuestro ejercito y boina morada. El enfermero lleva pantalón y capote gris y boina tambien morada.

Una vez hecha entrega de los heridos, acompañamos al Sr. Barrena hasta el puente, donde se encontraba el jefe de la partida de Allo, Pablo Portillo, con doce números de caballeria, bastante desigualmente uniformados; pues unos llevaban dormán azul, otros encarnado y algunos zamarra blanca. Varios oficiales y no pocos soldados estuvieron hablando con ellos larga y amistosamente.

A las tres y media se encaminaron hacia Allo con una mediana nevada.

Los heridos dicen que los han tratado perfectamente. —ASENSIO.

Irun, 10.

Además de las dificultades que obstruian la comunicacion de esta con San Sebastian, ha venido á hacerla más peligrosa y arriesgada la copiosa nieve que anteayer y ayer ha caído en esta comarca.

Obligado, pues, á permanecer aquí, han de permitirme los lectores que amplie algunos detalles de los que hay publicados respecto á Irun.

Esta poblacion, que tanto sufrió durante el bloqueo último, está guarnecida por el regimiento de Galicia, un batallon provincial, una compania de cabreristas y algunos voluntarios. Todas las entradas de la villa tienen un punto de defensa y su correspondiente puerta, que cierra el paso al anochecer.

El aspecto de los edificios no es notable, si bien descuellan entre los mismos, por su solidez y elegancia, el palacio de Olazabal, ministro de Estado que fué de D. Carlos, y la Casa Consistorial.

Ayer tuve el gusto de visitar el cañonero Tajo, cuyo capitán, el teniente de navio D. José Ferrer, me obsequió con un espléndido almuerzo, al que asistió el celoso comandante de carabineros D. Eduardo Palacio. Este cañonero forma parte de los diez construidos en el arsenal particular de la Seyne (Francia), en union de los dos avisos y el monitor Puigcerdá, y es

uno de los cuatro que destinados á esta costa atravesaron la Francia por sus canales del Mediodia hasta tomar el Garona, que los llevó á Burdeos. Cuando estaba contemplando con gusto el exquisito asco que se gora en él, dirigi incidentalmente la vista al monte y me pareció distinguir un grupo carlista á la derecha de San Marcial, sobre una trinchera de la altura de Aldabe, y haciendo notar esto al Sr. Ferrer, dispuso éste se les hiciera algunos disparos de cañon, cuyos proyectiles se estrellaron en el blanco, no obstante de mediar una distancia de 4800 metros.

Examinado el buque, salté á tierra, no sin manifestar antes mi gratitud á los Sres. Ferrer y Palacio, por la galante distincion de que habia sido objeto por su parte y me dirigí á la estacion de la via férrea cuyo estado es tan lastimoso que contrasta el ánimo.

Solo quedan las paredes laterales y algunas ruedas de vagon. Igual suerte han corrido todas las casas inmediatas, en donde ni siquiera se distingue una dependencia que no haya sufrido grandes desperfectos.

Regresé á Irun y pasé á visitar el fuerte del parque acompañado del digno comandante militar de esta plaza Sr. Diaz Sabiano. De dicho fuerte distinguen varios atrincheramientos carlistas y los centinelas de estos ocupando sus puntos, no obstante de la nieve que cubre sus pies y de la crudeza del tiempo.

Esta noche ha habido algun tiroteo entre nuestras avanzadas y las suyas, y se dice que aquéllas, siguiendo su proceder, han incendiado una casa que pertenece al padre de un presentado.

Esta mañana he asistido á la entrega de 4.000.000 que ha hecho una casa de Paris al administrador económico de San Sebastian en Behobia. Dichos fondos proceden de un empréstito y van destinados á las atenciones de guerra de esta provincia.

Han sido desembarcados en la estacion de Hendaya y conducidos aquí, de paso para la capital, con cuatro carretas de buyes, protegiendo su paso cuatro companias de Galicia, que han tomado las alturas por donde se podia hostilizar el tránsito por la carretera.

Los referidos caudales han llegado aquí sin ningun contratiempo y serán remitidos á su destino mañana probablemente por mar. —F. PERIS MENCHETA.

Tafalla, 11.

Anteayer trajeron los carlistas dos cañones Witwoth de Estella á Santa Bárbara.

Las fuerzas de D. Carlos, segun datos fidedignos y auténticos, son las siguientes que ocupan la linea izquierda frente á nuestras tropas, y se componen de quince batallones distribuidos en esta forma.

Sobre Oricain y San Cristóbal 2.º de Navarra y 4.º de Castilla, mandados por Foronda; el 10 del extremo izquierdo que pertenece á esta brigada, están estendidos los individuos que lo componen, por companias desde Aoz hasta Demeno.

En la parte de Iruzun se encuentran el 5.º de Navarra, uno valenciano y otro castellano, que son las fuerzas que con la brigada Foronda componen

la linea de Pamplona, estando mandadas por el general Lalumba.

Desde Echauri á Artazu, el 3.º batallon, habiendo además cuatro que hacen el servicio en las márgenes de Arga. A retaguardia de éste en Guirguillano, está el batallon Gandesa mandado por el cura Flix, cubriendo el servicio sobre el vado Sarria, frente al caserío del mismo nombre.

El 4.º navarro, en Mañeru, que hace servicio sobre el mismo Arga y rio Salado, que hay en este hasta el molino de Mañeru.

El 8.º del cual hay 4 companias en Cirauqui, una en Gariscain, otra en Irure, otra en la Granja y la otra en el molino de Lorca, término de Cirauqui, vigila toda esta linea.

El 6.º de Navarra desde Lorca á Villatuerta: se encuentran cuatro companias en Arandigoyen, Murillo y Zuruain.

El 3.º con Péruia y artilleria rodada en Estella. Además en la linea de la Solana hay tres batallones mandados por el titulado brigadier Domerain.

La caballeria se encuentra distribuída entre la Solana, Losarcos y valle de Echauri, donde está tambien la partida de Boleas que recorre hasta Sesma.

La de Azcarate entre Villatuerta y Oteiza; la de caballeria al mando de Portillo entre Allo, Oteiza y Lerin.

La últimamente creada, al mando de Chispas, entre Mañeru y Mendigorría.

Otra sobre Belascoain y alturas de la margen izquierda del Arga, frente al Portillo, y la de Rosa hacia la parte de Aoz.

Primero y 7.º navarro y resto de Aragon y Castilla están distribuidos entre Guipuzcoa y Alava mandados por Cavero.

Hay han dado principio á las obras de atrincheramiento en los montes de Chapardia y Zuruain al norte de Ezquinza, único punto que tenian sin atrincherar.

En el alto llamado de Soraco, y punto que domina á Santa Bárbara, hay un reduto circular y montado por ocho piezas, cuyos fuegos están dispuestos en todas direcciones, siendo necesario advertir que para el arrastre de las piezas al reduto han construído una carretera desde Muez.

Un individuo de los cuatro batallones navarros se ha presentado á indulto en Puente la Reina y otro en Mendigorría.

Tambien se ha presentado á indulto un sargento de la provincia de Alicante, llamado José Martinez Alamos, el cual tiene una cruz pensionada por D. Carlos en 30 rs. diarios desde el día 8 de julio de 1874, sin que hasta el presente haya cobrado un solo centimo. —A. BLAY.

Tafalla, 12.

Salgo para Larraga y dentro de dos ó tres dias iré más adelante. —A. BLAY.

Formarán parte de la redaccion del periódico cuya publicacion está ya autorizada, el País, nuestros distinguidos amigos los Sres. D. José Laá y Rute y D. Joaquin Maria de Tejada.

Ha fallecido en Sevilla, despues de una penosa enfermedad, nuestro querido amigo D. Ignacio Manrique y Ma-

ñes, oficial de la direccion general de los Registros.

Enviamos á su desconsolada familia la expresion de nuestra profunda pena.

El Eco de España conmemora hoy el aniversario de la entrada del rey D. Alfonso en Madrid.

Hay publica la Heria el manifiesto protesta del partido constitucional, firmado por los vicepresidentes señores Sagasta, Ulloa, Romero Ortiz y Alonso Colmenares.

Dice este documento que, confiando el partido constitucional en las garantías reclamadas por la junta para acudir á los comicios, no tanto en interés de la comunión politica referida cuanto en bien de las instituciones, acordó acudir á las urnas, sin tener en cuenta las condiciones desfavorables en que se encontraba, esperando del gobierno la moderacion que de su autoridad plena deseaba el partido constitucional.

La junta directiva declara que, trascurrido poco tiempo, un desengaño ha desvanecido su confianza, porque aquella agrupacion ha recibido nuevas ofensas; pues han sido separados de las corporaciones provinciales y municipales los individuos que la representaban, han sido suprimidos algunos de sus periódicos, y se ha hecho difícil su reparacion con el decreto de imprenta. Lamentase tambien en este manifiesto la intervencion de las personas que bajo algun concepto dependen de las autoridades provinciales, en los trabajos electorales preparatorios, razones todas por las cuales se han retirado muchos candidatos, y han suspendido sus gestiones pacíficas muchos comités.

Así lo deplora amargamente la junta directiva del partido; pero atendiendo otras consideraciones relacionadas con sus principios, no olvidando que otros partidos estremos condenan los procedimientos suicidas y rebeldes, y amestrada la razon con dolorosas esperiencias, los jefes del partido constitucional confirman su propósito anterior de ir á la contienda legal de los comicios, porque la lucha es el movimiento y el movimiento es la vida.

La forma del manifiesto es tan castiza como todo lo que escribe el señor Nuñez de Arce.

El gobernador civil de Barcelona Sr. Villalba, ha levantado el embargo de todos los documentos y libros pertenecientes á la sociedad cooperativa de oficiales carpinteros que llevó cabo el Sr. Aldecoa.

Todavía no parece cosa resuelta las oposiciones tomen parte en la lucha electoral en Cartagena. El periódico de la localidad dice, que un hombre político se ha ausentado por no presenciar la lucha electoral, por razones que se ignoran.

En el banquete ofrecido en Barcelona al Sr. Zulueta, se inició la idea que todos acogieron con grande entusiasmo de tender un cable que pusiera en comunicacion telegráfica directa á España con sus provincias ultramarinas.



